



MASAS

Órgano central del partido obrero revolucionario



SUMARIO

No. 2774
10 /01 /24

- ① **ESTOCADA MORTAL DE ARCE CATACTORA AL MORIBUNDO EVO MORALES**
- ② Comité de Enlace por la Reconstrucción de la Cuarta Internacional
Masas n° 446, P.O.R. - Argentina
SÓLO CON LOS MÉTODOS DE LA CLASE OBRERA SE PUEDE DERROTAR EL AJUSTAZO DE MILEI
- ③ **LA SITUACIÓN ECONÓMICA PARA ESTE 2024**
- ④ **DOS VERSIONES DE LA POLITICA ECONÓMICA CAPITALISTA SON LAS QUE VIENEN DISPUTANDO EL CONTROL DEL PODER POLITICO**
- ⑤ **SINDICALISMO REVOLUCIONARIO VS. SINDICALISMO AMARILLO**
- ⑥ **CONSUMADO EL GRAN FRAUDE EN LA INSTITUCIONALIZACIÓN DE LAS AUTORIDADES EDUCATIVAS**
- ⑦ **LA REVOLUCIÓN PROLETARIA**
- ⑧ Notas laborales y sindicales
 - **PARO LABORAL Y TOMA DE LA FÁBRICA LOGRA REINCORPORACIÓN DE LOS TRABAJADORES DEL SINDICATO "AMERICAN IRIS PAPER COMPANY"**
 - **TRABAJADORES DE "INCERPAZ" REALIZAN MITIN DE PROTESTA EN LAS PUERTAS DE LOS JUZGADOS**
 - **TRABAJADORES DE CAMPAMENTO DE SAPOCO DE SINDICATO "CHINA STATE" REALIZARON PARO LABORAL**
- ⑨ Federación de Trabajadores de Educación Urbana de Chuquisaca
PRONUNCIAMIENTO - 16/2023
- ⑩ Federación de Trabajadores de Educación Urbana de Chuquisaca
PRONUNCIAMIENTO - 15/2023
- ⑪ Notas laborales y sindicales
 - Conflicto COPROCA: SOCIOS DE "AIGACAA" CIERRAN LAS PUERTAS DE LA PLANTA E IMPIDEN QUE LOS OBREROS PUEDAN TRABAJAR**
 - TRABAJADORES DE TERSA PROTESTAN EN LAS PUERTAS DE LA EMPRESA**
- ⑫ Extractos de editorial de Massas No.705, POR-Brasil
LA CRISIS MUNDIAL EXIGE LA UNIDAD ANTIIMPERIALISTA DE LAS CORRIENTES DE IZQUIERDA



Partido Obrero Revolucionario
Sección boliviana del C.E.R.C.I.



No. 2774
10 / 01 / 24
Edición digital



PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO

Sección Boliviana del Comité de Enlace por la Reconstrucción de la IV. Internacional

Para acabar con la chacota democrático-burguesa cuya función en primer lugar es la de proteger los intereses generales de los opresores contra los oprimidos y luego los intereses particulares de los gobernantes de turno, hay que acabar con el mismo orden social burgués. Sólo así será posible acabar con la mayor de las injusticias: la opresión de unos cuantos sobre las grandes mayorías oprimidas y explotadas.

ESTOCADA MORTAL DE ARCE CATACORA AL MORIBUNDO EVO MORALES

El Tribunal Constitucional, al filo del fin de su mandato constitucional y previamente a autoprorrogarse tras el fracaso de la Asamblea Legislativa para llamar a elecciones judiciales por voto popular como dispone la constitución, mediante Sentencia Constitucional 1010/23 de 29 de diciembre de 2023, anula la reelección indefinida como derecho humano que este mismo tribunal avaló mediante Sentencia Constitucional 0084/2017, durante la presidencia de Evo Morales para habilitarlo a una nueva re-reelección. Una constatación más de la venalidad del sistema judicial que se entrega sin ningún pudor al gobernante de turno.

La independencia de poderes y el respeto a la constitución es una ficción imposible de materializarse en la chacota democrática-burguesa. La corrupción de la justicia es expresión de la inviabilidad de la “democracia” burguesa en nuestra condición de país capitalista atrasado.

La sentencia constituye una estocada mortal obviamente impulsada desde el gobierno para inhabilitar al caudillo masista en desgracia, Evo Morales.

Discutirán evistas y arcistas sobre si esta nueva sentencia inhabilita o no a Evo Morales, pero se puede adelantar con certeza que la Corte Electoral que también actúa bajo mandato del Poder Ejecutivo, lo inhabilitará. Es el fin de Evo Morales que ya no cuenta con el apoyo suficiente para recurrir a la acción directa como él quisiera, para impedir su inhabilitación.

Lo destacable es la indiferencia de las masas ante el pleito entre politiqueros. Los oprimidos saben por experiencia, que la corrupta justicia es una tara endémica propia de la incapaz burguesía nativa, su Estado y sus gobiernos y está asqueada de la politiquería burguesa.

CON EL P.O.R. AL SOCIALISMO

SÓLO CON LOS MÉTODOS DE LA CLASE OBRERA SE PUEDE DERROTAR EL AJUSTAZO DE MILEI

Amenazan ya con represión contra los que resistamos sus planes de ajuste del FMI y los grandes capitales. La misma política del Rodrigazo, de Martínez de Hoz en la dictadura, de Menem-Cavallo, que ya fracasaron.

Los que nos hundan más en la pobreza y la desocupación quieren quitarnos hasta el derecho a protestar. Lo van a intentar. Si quieren aplicar las medidas que anuncian necesitan imponer un régimen de dictadura civil. Milei no representa los 14.5 millones de votantes, representa al 0,5% de la sociedad, a los capitalistas más grandes, dueños de los medios de producción, para ellos gobernará. Macri lo intentó recientemente y fracasó.

No fue votado para destruir salarios, jubilaciones, planes, y los ingresos populares, su promesa era “ajustar la política”, “terminar con los privilegios”. La eliminación de ministerios es una truchada para hacer creer que ese es el ajuste. Dicen que es mentira que prometió dejar decenas de miles de trabajadores en la calle, reducir las jubilaciones y los salarios estatales, ¿o acaso no sabía que estas seran las consecuencias de sus medidas?

Los trabajadores, los desocupados, los estudiantes, debemos prepararnos para la lucha: ¡es contra nosotros!

El golpe es contra todos, contra la mayoría. Es necesario responder como un solo puño. La única extorsión es la que hace el FMI y los grandes capitalistas contra el país y los trabajadores. Como todo gobierno burgués es incapaz de defender la soberanía nacional y se somete a sus exigencias.

Si quisiera terminar con el déficit presupuestario bastaría con exigir a los capitalistas que paguen los impuestos, terminar con el contrabando, y la economía “en negro”, bastaría con dejar de pagar la deuda externa fraudulenta, un monumento a la inmoralidad y corrupción, contratada “fuera de la ley”. Pero el “ajuste fiscal” es contra los más pobres.

Este ataque no será detenido por el Congreso ni por las reuniones con las cúpulas dirigentes de la CGT. Sólo con movilizaciones, cortes y huelga se pueden defender nuestros derechos. Uniendo todas las luchas.

(nota de MASAS n°446, POR-Argentina)

¡ TODOS SOMOS PALESTINA !
¡ Sin justicia no habra paz !

¡ UNA SOLA CLASE OBRERA, UN MISMO ENEMIGO !
¡ UNA SOLA LUCHA EN LOS CINCO CONTINENTES !

La rebelion de los esclavos no es delito
¡ Es justicia !

¡ ALTO AL GENOCIDIO SIONISTA !

¡ MUERA EL IMPERIALISMO YANQUI Y SUS LACAYOS DE LA ONU !



LA SITUACIÓN ECONÓMICA PARA ESTE 2024

Todo el debate económico para este 2024 estará infectado por los intereses electoralistas por la captura del poder hacia los comicios presidenciales del 2025. Primarán en el análisis las percepciones subjetivas para armar discursos con el objetivo de aplastar al candidato oponente, poniendo al rojo vivo esta pelea interburguesa entre los dos bandos masistas más la derecha tradicional.

Para el ministro de economía, Montenegro, un escaso 2.71% de crecimiento del PIB en el 2023, un déficit fiscal del 8% y una inflación controlada, es un “éxito” de la gestión económica gubernamental. Las declaraciones de las autoridades del área se hacen más demagógicas, maquillando los datos y anunciando la pronta industrialización del país, para disimular la crítica situación de la economía. Para el “genio de las finanzas” Arce Catacora, de lo que se trata es de llegar, a como dé lugar, con una imagen positiva para las elecciones del 2025. Para ello hará hasta lo inimaginable para evitar que la economía se vaya a pique.

Para la oposición de la derecha tradicional y los masistas “radicales” renegados del gobierno, su percepción es catastrofista, anunciando un “inmediato colapso” de la economía para el primer trimestre del año, porque el efectivo en dólares de 166 millones que quedan como reservas internacionales “*solo alcanzará para subvencionar un mes más la importación de carburantes*”, por lo que debería liberalizarse la economía al estilo Milei, levantando las subvenciones y eliminando los bonos. Su propósito: obstaculizar a como dé lugar al gobierno de Arce Catacora para asaltar ellos el poder y tener la mamadera del Estado en sus manos. En este punto, de seguro que el boicot político de sus enemigos derechosos y evistas en la aprobación de nuevos créditos en el parlamento, jugara un papel determinante para la estabilidad del mismo gobierno.

La realidad la refleja, como confesión de parte, Edwin Rojas presidente del Banco Central de Bolivia en una entrevista televisiva, afirmando que “*Es una situación de riesgo que tiene el país. (y que) esperemos que esto no se materialice, y que la Asamblea empiece aprobar los créditos*”. “*El país ya tiene una contratación de deudas por ejecutar de más de 3.500 millones de dólares*”. Esto es lo cierto, puesto que una relativa estabilidad económica en el país para el 2024,

depende del ingreso de estos préstamos frescos principalmente de China, depende también de la emisión, aunque cada vez les sea más difícil acomodarlos, de nuevos “bonos soberanos”, de atraer inversión extranjera para el litio y la minería, como también de meter uña a los fondos de la Gestora Pública. En el mercado informal, estima el ministro de economía, circulan unos diez mil millones de dólares del sector privado que son los que sostienen en alguna medida la frágil estabilidad económica.

Pero el problema de fondo es explicarnos ¿por qué el Estado boliviano no tiene los fondos suficientes siendo que ahora experimentamos elevados ingresos por la exportación de oro, plata, zinc, como también de la soya? Según declaraciones del mismo gobierno, las exportaciones crecen como la espuma de la cerveza, y en este 2023 las exportaciones de minerales, incluido el oro, duplicaron a la del gas natural. La razón es una, el excedente económico del aparato productivo nacional convertido en dólares que ingresan por la venta de recursos naturales y materias primas, va directamente a los bolsillos de las multinacionales extranjeras, los cooperativistas del oro, los agroindustriales del Oriente y los grandes contrabandistas dejando casi nada al Estado. Por ejemplo, los cooperativistas auríferos y empresarios del oro sólo dejan un 4.8% de impuestos y regalías, las transnacionales mineras en occidente no más de 9% de sus ganancias brutas y los latifundistas del Oriente, ligados a capitales extranjeros, pagan el RAU (Régimen Agropecuario Unificado), impuesto especial de sólo 34.42 Bs. por hectárea agrícola y 2.7 Bs. por hectárea de pastoreo, por año.

Sin lugar a dudas el 2024 se profundizará la política rentista del gobierno en favor de las inversiones extranjeras en Bolivia en la entrega del litio y minerales estratégicos. El “Modelo productivo social comunitario” de Arce Catacora privilegia los intereses de los grandes capitales en Bolivia. Mientras que las mayorías empobrecidas probarán un año más, en carne propia, las consecuencias de la crisis económica del capitalismo mundial y la falta de reactivación económica del país que golpea inmisericordemente a las familias de los bolivianos, con mayor pérdida en la capacidad adquisitiva de los salarios, con mayor nivel de empleo informal, con más despidos y más vulneración de derechos y conquistas laborales.

Nos quieren meter gato por liebre

DOS VERSIONES DE LA POLÍTICA ECONÓMICA CAPITALISTA SON LAS QUE VIENEN DISPUTANDO EL CONTROL DEL PODER POLÍTICO

Los hechos ratifican la conclusión de Trotsky: para acabar con la barbarie capitalista, hay que hacer la revolución socialista para sepultar a la burguesía y el imperialismo, que son las fuerzas que vienen empujando a la humanidad hacia su destrucción.

De manera malintencionada, o como expresión de una supina ignorancia, los políticos de la oposición a los gobiernos nacional reformistas, mal llamados del “socialismo” del siglo XXI, vienen desgarrándose las vestiduras en una supuesta denuncia sobre la barbarie del empobrecimiento general de los pueblos por obra de los “gobiernos socialistas”, una cuestión que vendría a ser una constante histórica, una suerte de ley histórica irrefutable.

Se pretende hacer tragar el cuento de que estamos ante una lucha entre la libertad garantizada por el capitalismo del libre mercado vs. el totalitarismo dictatorial del estatismo de los supuestos gobiernos socialistas. Una lucha entre democracia vs. dictadura, entre socialismo vs. capitalismo.

Esta distorsión interesada de los hechos apunta a alejar al proletariado y las masas de la lucha revolucionaria contra el sistema capitalista en su conjunto. Es una falsa discusión la que buscan instalar en las cabezas de los explotados en rebelión contra sus malos gobiernos.

El socialismo significa propiedad social de los medios de producción y eso NO existe en ningún país gobernado por los “socialistas” reformistas. No hay gobierno “socialista” que haya establecido como base de la economía nacional la propiedad social de los medios de producción, mucho menos el monopolio estatal del comercio exterior y la planificación central de la economía. Para eso tendría que haber habido una revolución social que instale en el poder al proletariado y no una farsa electoral donde los impostores disfrazados de revolucionarios engatusan a las masas con falsas promesas. Pero, a estas alturas del partido es más que evidente que todos los gobiernos del mal llamado “socialismo del siglo XXI” son gobiernos burgueses respetuosos de la gran propiedad privada burguesa y del capital financiero imperialista (transnacionales) al que consideran su socio. Es decir, en esencia no son diferentes a los gobiernos burgueses de la vieja derecha igualmente vendepatrias y respetuosos de las relaciones de producción capitalistas.

Los viejos políticos neoliberales, de la derecha y la ultraderecha profascista, nos quieren ver la cara de tontos y hacer creer que las tibias medidas de intervención del Estado para regular la economía es sinónimo de “dictadura socialista” contraria al libre mercado. Para, acto seguido, llegados estos al poder continuar ejecutando y profundizando las políticas antiobreras, entreguistas y protransnacionales de sus predecesores.

La verdad es que estamos ante la disputa de dos formas de la política económica burguesa por el control de poder político, que discrepan en torno a cuanta libertad de mercado debe permitirse, si que el Estado burgués se ve en la necesidad de intervenir regulando los asuntos económicos. Más o menos desregulación. Más o menos mercado, más o menos Estado a eso se reduce la disputa política interburguesa.

El desarrollo de los acontecimientos en la política latinoamericana reciente, pone en evidencia que ambas formas de la política burguesa han demostrado ser incapaces de conjurar las consecuencias desastrosas para las masas de la crisis económica estructural del capitalismo, que se traduce en el cierre de fábricas, despidos, destrucción de conquistas laborales, en fin, en la periódica necesidad de destruir fuerzas productivas para asegurar la reproducción y sobrevivencia de los grandes capitalistas. Los gobiernos burgueses disfrazados de socialistas, al igual que los gobiernos derechistas de viejo cuño, se encargan de descargar la crisis sobre los explotados empujando a las naciones a un cada vez mayor empobrecimiento. Esa es la realidad. Veán sino el desastre económico Kischnerista en la Argentina, que empobreció a las masas, hoy estas masas se ven aún más empobrecidas gracias las medidas “antisocialistas” de Milei. O en Brasil, el fracaso del ultraderechista Bolsonaro, dio paso al retorno de Lula (PT), que continua con los ajustes antiobreros y procapitalistas. Bolivia no es la excepción.

SINDICALISMO REVOLUCIONARIO VS. SINDICALISMO AMARILLO

El sindicato, una creación del proletariado para defenderse de la explotación capitalista, adquiere diversas orientaciones según el desarrollo de la lucha de clases; actualmente en Bolivia, cuando el proletariado no logra recuperarse de su retroceso luego del golpe de Banzer contra la Asamblea Popular en 1971 y se profundiza con la promulgación del D.S. 21060 en la que se liquidan todas las empresas del Estado, principalmente las mineras y el despido masivo del proletariado minero, el movimiento sindical sufre la influencia de tendencias reformistas indigenista; el estalinismo, el MIR y después todas las corrientes indigenistas empiezan a teorizar en torno al surgimiento de nuevas clases emergentes, igualmente oprimidas por el imperialismo. De esta manera justifican la necesidad de cambiar al proletariado, ahora ausente de las luchas sociales y manteniéndose como dirección de la COB, por otros sectores radicalizados de la clase media o por los campesinos.

Este planeamiento reformista busca cambiar la naturaleza de clase de la COB y hacer modificaciones profundas, tanto ideológicas como organizativas en los sindicatos; significa, en última instancia, sacar a las organizaciones sindicales del marco de la lucha de clases que en el capitalismo se expresa como el enfrentamiento irreconciliable entre los intereses materiales y políticos del proletariado y de la burguesía. En suma, buscan subordinar a los sindicatos al Estado burgués y a los gobiernos de la clase dominante; así el reformismo se convierte en un grave escollo para que el proletariado pueda reencontrarse con su glorioso pasado revolucionario, ejercitar su independencia política y tornar a ser la dirección política del conjunto de las clases oprimidas por el imperialismo.

Actualmente, esas tendencias reformistas y reaccionarias reaparecen camufladas en la teoría de que los sindicatos deben estar libres de la intervención de los partidos políticos; para ellos, en eso consiste la independencia política de las organizaciones sindicales. Terminan repitiendo, unos francamente y otros de manera encubierta, la teoría reaccionaria del apoliticismo sindical, teoría largamente difundida por el imperialismo con el rótulo de "sindicalismo libre".

La expresión más burda y primitiva de estas corrientes reaccionarias en el seno del movimiento sindical reniega de toda forma de movilización de las bases, es enemiga mortal de la acción directa de las masas, prioriza las acciones legales, las negociaciones, el diálogo y finalmente la colaboración del sindicato con las autoridades. Para estas tendencias es un pecado gastar los aportes sindicales para la lucha recurriendo a la acción directa de las bases y financian los eventos sindicales – como los congresos y otros- con el padrinazgo del Estado. Son enemigos de la independencia política de las organizaciones sindicales.

En la última campaña electoral del magisterio urbano de Cochabamba, estas tendencias reformistas han acusado a la dirección trotskista de haber gastado 1.300.000 Bs. por participar en la movilización nacional del sector; unos han dicho que ha sido un despilfarro irresponsable de los aportes de las bases, otros han señalado que –al amparo de la movilización- los dirigentes se han robado la plata. Durante la campaña, estas tendencias, han jurado invertir los recursos sindicales en la construcción de centros recreativos, en la compra de alimentos y otros bienes que cubran las necesidades de las bases, etc. Así revelan la concepción que tienen de lo que debe ser un sindicato, una organización amarilla, asistencialista y prebendal.

Los trotskistas levantamos las banderas del sindicalismo revolucionario, reivindicamos su condición de instrumento de lucha los explotados; su naturaleza plural, donde intervienen todas las tendencias políticas e ideológicas que se expresan a través de las organizaciones políticas, por tanto, es una organización altamente politizada. Rechazamos el control burocrático de los partidos políticos y, particularmente, el POR actúa en su seno como dirección política – enarbolando el programa proletario- y respetando sus particularidades organizativas en el marco de sus estatutos.

CONSUMADO EL GRAN FRAUDE EN LA INSTITUCIONALIZACIÓN DE LAS AUTORIDADES EDUCATIVAS

El gobierno ha cumplido dos objetivos con la impostura de la institucionalización: tener una administración escolar ovejunamente servil para ejecutar una durísima política de ahorro fiscal en materia educativa y marginar al aparato evista -que todos los días conspira contra él- y a los independientes de los cargos más importantes de la educación. Ha procedido con una cínica torpeza al manipular las tres etapas del proceso de selección de los postulantes con la complicidad de la burocracia sindical de las confederaciones de los magisterios urbano y rural.

Las preguntas de los exámenes han sido mal intencionadamente elaboradas para cernir a una mayoría de los postulantes y subrepticamente ha hecho circular las pruebas entre sus parciales; en la calificación de los méritos se ha dado modos para sobrevalorar a los oficialistas y quitar puntos a los independientes. Lo más cínico ha sido el sacar de la manga, violentando el Reglamento del Escalafón, la fraudulenta valoración de los proyectos de gestión de los postulantes; esta última trampa le ha permitido convertir a los últimos en los primeros en la calificación final de todo el proceso.

Los resultados finales de la designación de directores departamentales revelan que todos ellos son masistas del sector arcista. Los evisras más identificados han sido desplazados con puntajes inferiores, muchos de ellos por debajo de los independientes. En el acto de juramento hecho por el ministro Pary, la totalidad de los designados han jurado ostentando el signo masista, hecho que ha confirmado plenamente las denuncias que hicieran con anticipación los dirigentes trotskistas de las federaciones de La Paz, Cochabamba y Chuquisaca. En la selección de los directores distritales, de unidades educativas, de las autoridades y docentes de las escuelas superiores de formación de maestros, proceso que aún no ha concluido, el ministerio está procediendo de la misma manera tramposa; ha suprimido desde la convocatoria “el aval sindical” (que significa el derecho al veto de aquellos elementos de probada conducta antisindical y

antidocente) para optar cargos directivos, una de las conquistas fundamentales inscritas en el Reglamento del Escalafón Docente; los dirigentes de las federaciones departamentales y regionales deben participar en los tribunales en calidad de fiscalizadores; sin embargo, el gobierno y la burocracia sindical se dan modos para que la acción de los dirigentes de base no tengan ninguna eficacia para frenar las arbitrariedades de las autoridades.

La gran mayoría de las bases, particularmente los sectores de vanguardia, no han caído en la rampa; para todos ellos y para los miles de postulantes que han sido burlados por el gobierno y los dirigentes nacionales se ha consumado una descomunal trampa para imponer una administración escolar mucho más abusiva y autoritaria que la anterior; están convencidos de la necesidad de organizarse férreamente desde las bases para frenar las tropelías de las nuevas autoridades y, cuando llegue la hora de aplicar las “optimizaciones” de ítems cerrando cursos y unidades educativas de baja matriculación de alumnos, saben que urge actuar junto con los padres de familia de base anulando a las juntas escolares controladas por el oficialismo.

Existe la convicción en todos que el 2024 será un año muy duro para la educación, el magisterio nacional y las mayorías del país; el gobierno, en su intento de reducir el gasto fiscal, descargará todo el peso de la crisis económica sobre las espaldas de los trabajadores y de la mayoría oprimida del país, la reducción de sueldos debido a la inflación camuflada que ya estamos viviendo, la anulación sistemática de los beneficios sociales y profesionales, el cierre de fábricas y el despido masivo de los trabajadores, la reducción de los presupuesto de la educación y de la salud, etc., serán los factores objetivos que posibiliten la acción conjunta de todos los sectores para frenar la política antipopular que aplicará el gobierno incapaz de Arce Catacora; urge la necesidad de superar a la burocracia sindical que, hasta ahora, ha jugado el papel de freno de las movilizaciones de las bases.

LA REVOLUCIÓN PROLETARIA

En el proceso de la producción, las fuerzas productivas (las fábricas, las minas, los pozos petroleros, la agroindustria, los grandes medios de transporte, etc.) se van desarrollando permanentemente. Son dinámicas, son la fuerza renovadora en la economía.

Así como el descubrimiento de la agricultura y la ganadería (la crianza de animales y el cultivo de productos alimenticios) permitió salir a las tribus o clanes del comunismo primitivo a las sociedades clasistas, el descubrimiento de la máquina y su incorporación a la producción dio origen al capitalismo. Actualmente la automatización de la máquina plantea la necesidad del socialismo para aprovechar a plenitud la posibilidad material de producir en abundancia con poco esfuerzo y distribuir la riqueza social al conjunto de la sociedad y ya no a los bolsillos de unos pocos explotadores: los burgueses.

Las relaciones de producción (en nuestro tiempo las relaciones capitalistas), en cambio, tienden a perpetuarse, a impedir el cambio. Son las fuerzas conservadoras.

Las clases dominantes están interesadas en que su tipo de sociedad se perpetúe. Los burgueses defienden a sangre y fuego la permanencia indefinida del régimen capitalista basado en la propiedad privada de los medios de producción y la concentración de la riqueza social en sus manos generando miseria creciente en el campo laboral pese al potencial productivo de la industria moderna y la tecnología disponible.

El desarrollo de las fuerzas productivas alcanza un grado tal que choca con las relaciones de producción imperantes porque, éstas se convierten en un obstáculo para su desarrollo.

El régimen feudal, por ejemplo, basado en la propiedad de la tierra y la servidumbre, no permitía la libre incorporación de la máquina a la producción. Ésta necesitaba de fuerza de trabajo libre para contratar. El siervo estaba encadenado al señor feudal. Por eso la revolución industrial empujó a los burgueses a destruir el orden social feudal, acabando con la nobleza y todos sus privilegios e instaurando la nueva sociedad capitalista asentada en la compra de la fuerza de trabajo liberada del yugo feudal, por los dueños de las máquinas. Es decir, materializaron la revolución burguesa, capitalista.

De igual manera, actualmente el desarrollo de las fuerzas productivas ha alcanzado un grado tal que para seguir desarrollándose y ser incorporadas a la producción sin limitaciones es necesario acabar con la gran propiedad privada sobre los medios de producción. La tecnología moderna permite la automatización de las máquinas lo que implica poder producir en gran escala con poco trabajo. Pero en el capitalismo esto significa desocupación masiva, miseria creciente; el capitalista, al tiempo que moderniza las máquinas despidе obreros, crea más miseria y reduce el mercado. En tal medida produce más de lo que puede vender, se producen las crisis de superproducción que llevan a la especulación financiera, el capital ya no puede ser reinvertido en la producción, viene la crisis que supone la destrucción de parte de las fuerzas productivas.

A la clase obrera, que es la clase desposeída de toda forma de propiedad de los medios de producción, le corresponde la tarea histórica de sepultar el capitalismo y dar nacimiento a la nueva sociedad: la socialista, donde los medios de producción serán de propiedad social y todo el potencial productivo moderno podrá ser libremente aplicado para cubrir las necesidades del conjunto de la sociedad con poco esfuerzo. La cúspide de esta nueva sociedad será el comunismo.

PARO LABORAL Y TOMA DE LA FÁBRICA LOGRA REINCORPORACIÓN DE LOS TRABAJADORES DEL SINDICATO “AMERICAN IRIS PAPER COMPANY”

Cochabamba, 30/12/23(RENNO).- Luego de 5 valerosos días de paro y toma de la fábrica por los trabajadores fabriles del Sindicato American Iris, se llegó a un convenio con la empresa mediante el cual se reincorpora a todos los trabajadores del Sindicato que fueron despedidos ilegalmente. Además, la empresa pagó dos meses de salario y un aguinaldo,

respeto al sindicato y al fuero sindical entre otros puntos. Esto es una victoria que demuestra que la acción directa, el paro laboral y la toma de la fábrica es la vía más efectiva para hacer respetar los derechos laborales, puesto que por la vía de los procesos legales hubieran estado años sin tener solución.

TRABAJADORES DE “INCERPAZ” REALIZAN MITIN DE PROTESTA EN LAS PUERTAS DE LOS JUZGADOS

RENNO, La Paz, 06 enero 2024.- En la tarde de ayer, los trabajadores de Incerpaz realizaron un mitin de protesta en las puertas del juzgado de La Paz, dónde se llevó la audiencia virtual por el caso de uso de instrumento falsificado, iniciado por el Ministerio de Trabajo. En el mitin se exigía que la justicia no se parcialice a favor del empresario y los trabajadores hacen hincapié en la peregrinación de justicia que llevan todo este tiempo. *"Para la opinión pública: el día de ayer viernes 5 de enero del 2024 a horas 14:30pm se llevó a cabo la audiencia virtual por el caso uso de instrumento falsificado iniciado por el Ministerio de Trabajo Empleo y Previsión social donde las víctimas los trabajadores y trabajadoras estamos recelosos y vigilantes*

para que la justicia se cumpla y no se parcialice ante el poder económico que pretende mostrar los socios del empresario, no descansaremos hasta que se cumpla la justicia que estamos peregrinando los trabajadores, después de este intento de querer hacer caer nuestra demanda por los derechos incumplidos por los socios de INCERPAZ y por estos abogados mafiosos y transadores que defienden los intereses de la patronal estamos y seguiremos sigue alertas ya que no descansaremos hasta que se cautele y se envíe a la cárcel de San Pedro a Edwin Freddy Paz Rojas ya que el es el autor intelectual de la vulneración de los derechos laborales y constitucionales de los trabajadores y trabajadoras."

TRABAJADORES DE CAMPAMENTO DE SAPOCO DE SINDICATO “CHINA STATE” REALIZARON PARO LABORAL

RENNO, Santa Cruz, 5 de enero del 2024. Trabajadores del campamento Sapoco del Sindicato de Trabajadores en Construcción China State realizaron un paro laboral en rechazo a los intentos de despido por parte de la empresa, la cual acusa falsamente de “robo” a un representante del campamento y además ofrece cartas de retiro de manera individual a

los trabajadores para que luego sean recontratados por empresas contratistas tercerizados. El paro fue suspendido al medio día, con el compromiso de la empresa de respetar la estabilidad laboral de todos los compañeros afiliados al sindicato.

FEDERACIÓN DE TRABAJADORES DE EDUCACIÓN URBANA DE CHUQUISACA

PRONUNCIAMIENTO

16/2023

La **Federación de Trabajadores de Educación Urbana de Chuquisaca** expresa su solidaridad con los trabajadores argentinos que en este momento sufren un descomunal ataque a sus condiciones de vida y a sus derechos elementales por parte del gobierno de Milei:

Los trabajadores a nivel mundial nos enfrentamos a la política general de la clase dominante que busca descargar la crisis del capitalismo en nuestras espaldas, con la destrucción de fuentes de trabajo, derechos laborales y la privatización de la salud y la educación, para esto los gobiernos de turno ya sean de derecha, centro o supuesta izquierda, aplican una serie de medidas y contrarreformas para garantizar la propiedad, las ganancias y el poder de los grandes empresarios y las transnacionales a costa de profundizar la miseria de las grandes mayorías populares; para cumplir con este objetivo no dudan en imponer duras medidas represivas contra las organizaciones sindicales y populares. Esa realidad general se vive tanto en la Argentina como en Bolivia con sus respectivas particularidades.

En Argentina el Gobierno ultraderechista de Milei pretende aplicar mediante sus paquetes de leyes (ómnibus y DNU) una serie de medidas brutales contra el pueblo argentino y los trabajadores para salvaguardar los intereses de los ricos y poderosos, de esa “casta” con la que tanto se llenó la boca durante la campaña electoral. En Bolivia, con una diferencia de grado, los diferentes gobiernos de turno bajo la misma orientación defienden los intereses de los grandes empresarios y de las transnacionales en contra de los trabajadores y del pueblo en general y continuamente encuentran la resistencia organizada de los explotados.

Así como Milei busca acabar con el derecho a la huelga y la protesta, también en nuestro país en su momento tuvimos que movilizarnos para derrotar el código penal del MAS que pretendía criminalizar el derecho a la movilización, y actualmente nos enfrentamos a una serie de medidas orientadas al mismo objetivo.

En Bolivia estamos recorriendo el mismo camino de endeudamiento de la Argentina, créditos que no se utilizan para el desarrollo económico del país; sino para reforzar las cadenas de sometimiento a los organismos financieros del imperialismo y a las grandes potencias económicas.

Al igual que en la Argentina el gobierno boliviano para combatir el déficit fiscal busca ahorrarse gastos en educación y salud atentando contra su gratuidad, alentando su privatización.

En Bolivia también se aplica una política de entreguismo de nuestras empresas y recursos naturales a las grandes empresas transnacionales que saquean nuestro país mientras las empresas estatales languidecen por el abandono del Estado que busca deshacerse de las mismas para privatizarlas o convertirlas en empresas mixtas.

Al igual que en la Argentina con el kirchnerismo, en Bolivia el gobierno nacional reformista del MAS bajo un discurso de izquierda y supuestamente revolucionario ha fracasado en su intento de transformar Bolivia y ha terminado hundido en la impotencia y la corrupción lo que le tiende la cama al surgimiento de discursos libertarios de derecha que quieren imitar a Milei. El MAS ha desilusionado a las grandes mayorías que en su momento lo apoyaron porque no ha hecho otra cosa que defender los intereses del imperialismo y de la clase dominante boliviana, al igual que Milei en la Argentina sólo profundiza lo que ya venía aplicando el kirchnerismo y en vez de utilizar una tijera utiliza una motosierra.

Esto nos muestra a los trabajadores que los gobiernos burgueses de todos los matices aplicarán la misma política de descargar la crisis en nuestras espaldas, la experiencia nos enseña que ningún “mesías” resolverá nuestros problemas. El camino en Bolivia y Argentina para los trabajadores es el mismo, debemos organizarnos y movilizarnos para defender nuestras conquistas frente a los ataques de la burguesía y el imperialismo para esto es importante que el movimiento obrero se ponga en pie y unifique a toda la nación oprimida en torno a sus banderas, recuperando la independencia política de nuestras organizaciones y derrotando a la burocracia sindical vendida a los gobiernos de turno que se ha convertido en sirviente de nuestros enemigos de clase.

Por todo lo expuesto la Federación del Magisterio Urbano de Chuquisaca, en el marco del principio de solidaridad de clase establecido en nuestros estatutos y en las resoluciones de nuestro último congreso expresa todo su apoyo a la lucha de los trabajadores argentinos en general y a los trabajadores de educación en particular, entendiendo que un ataque generalizado como el que estamos viviendo sólo se puede frenar con la unidad de los trabajadores dentro de nuestros países y a nivel internacional.

Sucre, 29 de diciembre de 2023

FEDERACIÓN DE TRABAJADORES DE EDUCACIÓN URBANA DE CHUQUISACA**PRONUNCIAMIENTO****15/2023**

La **Federación de Trabajadores de Educación Urbana de Chuquisaca (FTEUCH)** emite el siguiente pronunciamiento en relación a la posesión de las nuevas autoridades educativas a nivel nacional:

Una vez más se confirma que el proceso de institucionalización no es más que una farsa montada por el gobierno y la burocracia sindical de las confederaciones de maestros para llenar los cargos de autoridades educativas en todos los niveles con gente servil al gobierno de turno.

Este pasado 28 de diciembre, en la ciudad de La Paz, fueron posesionados por el Ministro Pary las nuevas autoridades educativas de las direcciones departamentales de todo el país y como era de esperarse todas juraron mostrando su lealtad al mal llamado proceso de cambio, lo que nos permite avizorar de qué lado estarán las nuevas autoridades, para todos queda claro que estarán del lado de su partido al que le deben su cargo y al cual tendrán que obedecer ejecutando su nefasta política antieducativa y antiobrera en contra del magisterio, los padres de familia y los estudiantes.

Desde la Federación de Chuquisaca denunciemos desde hace tiempo que este proceso de institucionalización estaba plagado de irregularidades, que vulneraba el reglamento del escalafón y que estaba orientado fundamentalmente a poner autoridades que apliquen a rajatabla la política de austeridad económica del gobierno que pretende paliar el déficit fiscal congelando el presupuesto educativo, lo que significa reducir a la mínima expresión la otorgación de ítems, profundizar las optimizaciones con el cierre de paralelos y unidades educativas abarrotando las aulas con estudiantes, sin equipamiento ni infraestructura adecuados, manteniendo el trabajo gratuito del magisterio con las horas ad honorem, y acentuando el proceso de privatización de la educación para que sean los padres de familia los que financien su funcionamiento. En resumen, las autoridades tienen la sucia tarea de continuar con la destrucción de la educación única, fiscal y gratuita y las conquistas laborales del magisterio; paralelamente a esto profundizarán la caída de la calidad educativa manteniendo vigente la ley 070 con algunos remaches curriculares; para cumplir con este objetivo no dudarán en endurecer las medidas represivas que ya ha creado el gobierno para criminalizar nuestra profesión y el derecho a la protesta.

En todo este proceso el gobierno ha contado con el papel cómplice de las COMERB y la CTEUB que han avalado la convocatoria y han sido parte de las mesas calificadoras en todos los departamentos, como habíamos anunciado los supuestos independientes terminaron siendo fichas del ministerio de educación, en Chuquisaca debemos exigirles cuentas a los frentes opositores a la federación que forman parte de esa megacoalición que en este momento dirige la Confederación de Maestros Urbanos de Bolivia.

Lo que corresponde ahora es luchar por defender nuestros derechos laborales y las conquistas de la educación, ya que no nos enfrentamos contra individuos aislados; sino contra la política general de la clase dominante y su gobierno servil, las autoridades que hoy circunstancialmente ocupan un cargo sólo son ejecutores de órdenes superiores y poco o nada se diferenciarán de sus antecesores.

Aún resta la etapa de calificación para los cargos de directores de unidades educativas donde recién se permite la participación de la federación que en coordinación con las células sindicales y los colegas de base debe evitar que los directores que se hayan convertido en enemigos del magisterio vuelvan a ser autoridades. Esto sólo será posible recurriendo a la acción directa; ya que todo el proceso de institucionalización está diseñado para favorecer a la gente del gobierno y no a reconocer los méritos profesionales del magisterio.

Estamos convencidos de que la siguiente gestión será más complicada para el magisterio y para la educación en general, por lo que tenemos que fortalecer nuestra organización sindical buscando la unidad con otros sectores de trabajadores, padres de familia y estudiantes para poder enfrentar a todo el aparato gubernamental y a sus nuevos soldados en la administración educativa.

Sucre, 29 de diciembre de 2023

Conflicto COPROCA: SOCIOS DE "AIGACAA" CIERRAN LAS PUERTAS DE LA PLANTA E IMPIDEN QUE LOS OBREROS PUEDAN TRABAJAR

RENNO, La Paz, 03 enero 2024.- En la mañana de ayer los socios de AIGACAA, accionistas mayoritarios de la empresa COPROCA, tomaron la decisión de cerrar las puertas de la fábrica, colocar un cartel de intervención en la puerta y entregar memorándums de despido a cada uno de los trabajadores que llegaban, quienes a su vez se quedaron a los alrededores de la planta para generar presión y cuestionar esta decisión. En la tarde llegó el inspector del trabajo de El Alto, el señor Nuguer Heriberto Gutiérrez Quisbert, que comprobó la situación de los trabajadores y los memorándums recibidos. COPROCA es una empresa en manos de socios principalmente de AIGACAA, que a su vez es un conjunto numeroso de productores de camelidos provenientes de distintas comunidades del occidente del país. El gran problema que enfrenta actualmente COPROCA es la enorme cantidad de deudas y falta de capital, provenientes de un desfaldo generado por los señores Olivares y Catacora, anteriormente presidente y representante legal de la empresa. Esto generó un problema económico terrible, ya que la empresa tiene deudas con bancos e impuestos, deudas tan avanzadas que ya están en proceso de remate de propiedades, al margen de los salarios devengados, aguinaldos, Caja y AFPs de los trabajadores. El conflicto vino de la forma en que los socios decidieron retirar a los trabajadores entregándoles un memorándum de

despido, sin seguir los procedimientos regulares y sin mencionar los salarios devengados, ni el finiquito, además de que fue intempestivo, sin advertencia previa. Los socios argumentan que por culpa de la quiebra fraudulenta, así mencionada en el memorándum, es imposible sostener la empresa. Pero a su vez los trabajadores mencionan que en el año de funcionamiento con la nueva administración, la empresa generó dinero y la producción fue constante, además que, al estar las propiedades en remate, los socios ya no tendrían ninguna tuición de este tipo ya que, en los hechos, COPROCA y por tanto AIGACAA habrían perdido la propiedad de la planta y los galpones, ahora en manos de impuestos internos y el banco Fortaleza, por tanto, estaría en manos de estos nuevos dueños la situación en la que estarán los trabajadores. Para el momento en que se escribe la nota la planta está totalmente cerrada, con un cartel que dice "Intervención de autoridades originarias y propiedad de ayllus y marcas", colocada por los socios de AIGACAA, quienes a su vez todavía están resguardando la puerta. Mientras los trabajadores se retiran mencionando que, por los conflictos que vienen desde antes, la planta ya está precintada, por lo que los socios legalmente no pueden entrar allí, además de que tienen compañeros que viven muy cerca y que pueden alertar de cualquier situación.

TRABAJADORES DE TERSA PROTESTAN EN LAS PUERTAS DE LA EMPRESA

RENNO, La Paz, 08 enero 2024.- Continúan las medidas de protesta ahora frente a las oficinas centrales de la empresa TERSA que se encuentra en obrajes, luego de que el empresario no responde a sus demandas pese a la anterior medida de presión de bloqueo de la av. Periférica.

Les deben dos meses de salarios, noviembre y diciembre, sólo pagaron el aguinaldo para evitar multas, tampoco han pagado a la caja petrolera de salud, a la Gestora, quinquenios, subsidio prenatal, etc.

TERSA es una empresa de limpieza contratada por la Alcaldía Municipal a cargo del recojo de basura de la ladera Oeste.

LA CRISIS MUNDIAL EXIGE LA UNIDAD ANTIIMPERIALISTA DE LAS CORRIENTES DE IZQUIERDA

Es cada vez más evidente que el capitalismo ha entrado en una de las fases más avanzadas de la crisis internacional desde la Segunda Guerra Mundial. El imperialismo está empujando a países y regiones enteras a conflictos y guerras. Es lo que ocurre en Europa, en Oriente Medio y en África. La situación en Asia camina por el mismo terreno minado e inflamado. América Latina no deja de sufrir los reflejos de la descomposición de las relaciones mundiales. Al observar el cuadro general, se visibiliza el agravamiento de la guerra comercial, los choques entre las fronteras nacionales, las feroces disputas por las fuentes de materias primas, la proyección gigantesca del capital financiero parasitario y la frenética escalada militar.

A pesar de que el capitalismo ha alcanzado una capacidad de producción muy superior al periodo de la Segunda Guerra Mundial y haber estrechado aún más los lazos económicos entre las naciones, la pobreza, la miseria y el hambre continúan golpeando a las masas. A pesar de potenciar las fuerzas productivas a niveles muy superiores desde la década de 1950, las potencias imperialistas se han distanciado mucho más de los países de economía atrasada y semicolonias. En ese marco de reconstrucción de la posguerra, de salto en los avances tecnológicos y en la productividad del trabajo, las fuerzas productivas chocan con las relaciones de producción capitalistas y con la camisa de fuerza de las fronteras nacionales.

Sin embargo, no es posible superar las leyes de la historia que han llevado al capitalismo a su más alto nivel de desarrollo y que determinan su irremediable proceso de descomposición. El marxismo-leninismo -trotskismo caracteriza esa fase superior del capitalismo como de crisis, guerras, revoluciones y contrarrevoluciones. Las contrarrevoluciones se han impuesto llevando a la destrucción de la URSS, la más avanzada fortaleza de la revolución mundial. Arrastra a China hacia la

restauración capitalista. El acontecimiento histórico más sorprendente es la elevación de la China a la condición que encarna la contradicción entre el grado de desarrollo de las fuerzas productivas y las relaciones de producción capitalistas y a expresar el agotamiento de la repartición del mundo después de la Segunda Guerra Mundial.

El sentido de esta explicación se debe a los imperativos del momento: la guerra en Ucrania, el genocidio en la franja de Gaza y las guerras en África. (impulsadas por el imperialismo en su afán de mantener su condición hegemónica en la economía N.R.).

Está planteada la posibilidad de que los Estados Unidos empujen a la Unión Europea a la guerra con Rusia, una vez que Ucrania es un peón en disputa sin solución, el peligro de un involucramiento general de Europa permanece, la OTAN, ha avanzado en el cerco a Rusia en Finlandia y Suecia.

Las grandes manifestaciones por el fin del genocidio en la Franja de Gaza expresan a las fuerzas sociales capaces de hacer frente al imperialismo. La clase obrera está atrasada ante la tarea de poner en pie un amplio movimiento antiimperialista. La guerra en Ucrania mostró las primeras señales en Europa, pero no prosperó. Eso se debe a la profunda crisis de dirección.

La responsabilidad de las corrientes de izquierda que se reclaman del socialismo está puesta a la luz del día. Tienen que romper su adaptación al capitalismo y a la democracia burguesa.

La crisis mundial exige una poderosa unidad antiimperialista sobre la base de la lucha de clase y de la defensa de la estrategia revolucionaria del proletariado.

Extractos de editorial de Masas No.705, POR-Brasil